

Acea et Suez s'associent pour créer un compteur d'eau intelligent

Dossier de la rédaction de H2o
January 2022

Acea SpA et le groupe Suez ont conclu un partenariat pour le développement, la fabrication et la commercialisation d'un système de mesure de l'eau avancé (ou "compteur intelligent") en Italie et à l'international.

Le marché mondial des compteurs intelligents ne cesse de se développer et représente un chiffre d'affaires de plus de 4 milliards d'euros par an. Pour les deux groupes, qui comptent parmi les plus importants et les plus engagés du secteur de l'eau, et de la protection de l'environnement, ce projet s'inscrit dans une véritable démarche stratégique. Acea et Suez prévoient notamment de développer un système révolutionnaire de mesure multifonction de nouvelle génération et de la technologie NB-IoT. Dans ce contexte, les deux entreprises travaillent en étroite collaboration pour mettre leur expertise respective au profit de cette innovation. Afin d'optimiser la qualité de service et d'assurer le développement commercial de cette solution en Italie et à travers le monde, Acea s'appuiera sur ses compétences et ressources sur le marché italien tandis que Suez (qui détient 23,33 % du capital d'Acea) apportera son expérience et sa connaissance du marché international. Le contrat prévoit la création d'une joint-venture corporate et commerciale entre Acea et Suez avec le lancement : (i) d'une entreprise italienne, détenue à parts égales par les deux entreprises, qui sera titulaire du brevet relatif au compteur intelligent à concéder sous licence aux entreprises commerciales, visées aux points (ii) et (iii), en charge de la fabrication et de la commercialisation du produit ; (ii) d'une entreprise italienne, détenue à 65 % par Acea et à 35 % par Suez, qui commercialisera la solution sur le marché italien d'Acea au cours du premier semestre 2023 ; et (iii) d'une entreprise française, détenue à 65 % par le groupe Suez et à 35 % par Acea, qui commercialisera la solution sur le marché ouvert italien ainsi que sur le marché international au cours du second trimestre 2024. À compter de la troisième année suivant le début de la commercialisation du produit, le contrat prévoit également de revoir la répartition des parts détenues par les deux parties dans les entreprises commerciales. La participation d'Acea et de Suez sera donc rééquilibrée en fonction de leurs résultats et performances par rapport aux objectifs définis dans les plans stratégiques.

Suez